

Logistiker treffen auf Industrie 4.0

Lehrerfortbildung der Logistik- und Speditionslehrer zu den Themen Logistik 4.0 / Industrie 4.0, Trends und Innovationen

Unter dem Motto „Logistik 4.0 / Industrie 4.0, Trends und Innovationen“ fand eine Lehrerfortbildung der Logistik- und Speditionslehrer des Rudolf-Rempel-Berufskollegs und der SCHÜCO International KG in Bielefeld, am 8. März 2017 statt.

Nach der herzlichen Begrüßung im Schüco Competence Center durch Herrn Robert Mencin (Technischer Trainer für Kunden- und Mitarbeiterseminare) erhielten die Lehrerinnen und Lehrer zu Beginn der Veranstaltung einen interessanten Einblick in den Unternehmensaufbau, die Produktpalette und das Unternehmensleitbild. Sie gingen der Frage nach: „Wie wirkt sich die Veränderung der Arbeitswelt auf die Berufe bei Schüco aus?“. Hier erwarben sie einen sehr informativen Einblick in die Berufe und Ausbildung. Frau Katja Schnell, Abteilung Talentmanagement, machte transparent, welche Voraussetzungen und Anforderungen an die jungen Menschen gestellt werden und wie die Arbeitswelt im Rahmen der Digitalisierung sich im Unternehmen wandelt. Geänderte Anforderungen an die Berufsausbildung und Erwartungen an die Berufsschule im Rahmen der Arbeitswelt 4.0 wurden lebhaft diskutiert.

Die Frühstückspause wurde genutzt, um sich rege über das Erfahrene auszutauschen. Bei der Führung durch das Technologiezentrum erhielten die Lehrerinnen und Lehrer aufschlussreiche Informationen zu den unterschiedlichsten Prüfmöglichkeiten und qualitätssichernden Maßnahmen. Aufsehen erregte die Beschussprüfung zur Einteilung in die verschiedenen Beschussklassen für Fenster, Türen und Fassadenkomponenten, um die Sicherheit der Verwender zu gewähren. Beeindruckend war der Einsatz eines 3D-Druckers zur Entwicklung und Prototypenbau innovativer Produkte. Unter anderem besichtigten sie den größten europäischen Indoor Fassadenprüfstand. In der 18 Meter hohen Halle können Fassadenelemente mit einer Breite bis zu 21 Meter und einer Höhe von 13 Meter eindrucksvoll, auf die unterschiedlichen Naturgewalten geprüft werden.

Gestärkt ging es nach dem schmackhaften Mittagessen spannend weiter. Die Teilnehmer teilten sich auf zwei Gruppen auf. Die Logistiklehrer/innen besichtigten unter fachkundiger Führung von Herrn Sven Brand das Distributionszentrum. Hier konnte der Materialfluss von der Warenannahme bis zum Versand begleitet werden. Beeindruckt verfolgten die Lehrerinnen und Lehrer die Ein- und Auslagerung von Langprofilen im vollautomatischen Kassettenhochregal. Die Speditionskollegen/innen erfuhren parallel hierzu, wie im Hause Schüco der Import und Export von Ware begleitet wird. In einem praxisnahen Vortrag wurde das Thema u.a. am Beispiel der Verzollung vertieft.

Am Ende der Veranstaltung waren alle Teilnehmer von der Vielfältigkeit der Eindrücke und Informationen begeistert. Übereinstimmend erklärten die Kollegen/innen, dass das Erfahrene sehr gut ihren Unterricht bereichern könne und neue Perspektiven der Themenbehandlung eröffne.



Die Lehrerinnen und Lehrer des Rudolf-Rempel-Berufskollegs, die im Bereich Spedition und Logistik unterrichten.